
Подготовили
Хрипунова Екатерина и Вихарев

Сергей.

Уже скоро!

Как давно увлекаешься
шахматами?  Что подтолкнуло?  Во
сколько лет впервые выступал на
турнире?

Когда мне было 4 года, папа
научил играть в шахматы. С тех пор
и началось увлечение. Ну а первое
серьёзное выступление на турнире
состоялось, когда мне было 9 лет. Это
был чемпионат области в возрастной
группе до 10 лет, на котором я
неожиданно занял второе место.
Потом я ходил в шахматную школу.
Последние лет восемь занимаюсь
самостоятельно.

Почему выбрал именно
математический факультет? А не
Физкультурную академию, к
примеру?

Во-первых,  отделение,
занимающееся подготовкой
шахматистов, в физкультурной
академии ещё не открыли, когда я
поступал. Но это вовсе не означает,
что если бы такое отделение и
существовало на тот момент, я бы

поступил именно туда, а не в ВолГУ.
А математический факультет –

потому, что у меня, наверное, такой
склад ума.

 Мы знаем, что тебе,
практически единственному из
тех, кто учился на «матфаке» и
увлекался шахматами, удалось его
закончить.  Мешало ли твоё
увлечение учёбе?

Как сказать… Просто все надо
уметь совмещать – учебу и
увлечения.  Я участвовал примерно
в десяти турнирах за год . Конечно,
если учитывать, что каждый из них
по продолжительности занимал около
десяти дней, от учебы это отвлекало.
Но, повторюсь, если правильно
совмещать обучение и увлечение –
все получится.

Когда учился в университете, я
возглавлял сборную команду ВолГУ
по шахматам  на ежегодных
спартакиадах ВУЗов города. Наша
сборная девять лет подряд побеждала
в соревнованиях, шесть из которых
– с моим участием. Сейчас вынужден
пропустить год выступлений, позже
планирую играть снова.

 Как и где проводились
турниры, в которых ты принял
участие?

С у щ е с т в у ю т
совершенно разные
турниры. Есть первенства
городов, стран, Европы,
мира и так далее. Есть
просто открытые турниры,
смысл которых
заключается в том, что
любители платят взнос за
возможность поиграть с
сильными соперниками.
Сильные соперники,
соответственно, получают
определённый процент от
этих взносов и
возможность взять какие-
то призы. Такие турниры,
естественно, проводятся в
разных странах и городах
мира. Ну, а официальные
проводятся в той стране
(городе), за  чемпионство
которой  соревнуются
участники. Заранее
известны сроки, положения
и условия проведения
турниров. То есть участие в
них не является
обязательным, ты сам
формируешь себе график.
К примеру, можно выбрать
несколько турниров в одной стране, можно выбрать время, когда играть,

а когда и отдохнуть.

Думаю, не одна пара обуви
стоптана в ежедневной борьбе за
высоту под названием «Лысая
гора». Каждый рабочий  день и в
дождь, и в слякоть, и в жару,
студентам нашего университета
приходится преодолевать немалое
расстояние по наклонной
поверхности. Тяга к знаниям
обычно оказывается сильнее
капризов природы. По пути к  Alma
Mater невольно начинаешь
разглядывать все объекты,
встречающиеся по пути. Вот
излюбленная КВН-щиками
бендежка, вот библиотека, вот
тянется очередь к главному входу.
Идешь и фантазируешь на тему
«Как бы я распорядился
библиотекой?». Большинство
студентов наверняка хотело бы,
чтобы там помимо книжных полок
был хороший актовый зал. А что
же будет на самом деле? Мы
решили спросить об этом
проректора по капитальному
строительству Калиничева Олега
Анатольевича, который любезно
согласился ответить на все наши
вопросы.

В свое время, когда на уровне
правительства было принято решение
о строительстве и открытии
Волгоградского государственного
университета, это место Максим
Матвеевич Загорулько, наш первый
ректор, выбрал как наиболее

красивое. Кроме того, это
географический центр Волгограда.

Полагаю, многим интересно,
каким представляли себе наш
университет те, кто его
планировал. Мы решили спросить,
как должен был выглядеть
студенческий городок.

 Строительство ВолГУ
предусматривало три очереди. В
первую очередь строительства
входили шесть корпусов, которые
уже построены, плюс научная
библиотека и одно общежитие. Она
уже воплощена в жизнь, за
исключением библиотеки.

Во вторую входили ряд учебных
корпусов, административное здание,
еще одно  общежитие (в общей
сложности за три очереди их должно
было быть построено пять).

И в третьей очереди должны быть
объекты, направленные на население.
Такие, как бассейн, спортивные залы
и тому подобное.

Так же мы узнали, почему
библиотека строится так долго.

Проектирование было выполнено в
1993 году. И начало строительства –
в 1994 году. Если 1994-1995
проходило небольшое
финансирование, то потом оно
прекратилось до 2000 года. Хотя
объект и не консервировался, работ
там за эти годы производилось очень
мало. А вот с 2000 года опять
возобновилось федеральное

финансирование, и по
нынешнее время оно
ежегодно осуществляется
– стройка ожила. В 2005
году на выделенные
средства мы сумели
возвести коробку. Сейчас
ведутся работы по
инженерным сетям,
внутренним и наружным,
частично отделочные
работы. Так же
производится закупка
оборудования. В этом
году, например, мы
закупили 4
к н и г о х р а н и л и щ а ,

предусмотренные проектом. Сейчас
закупаем лифты, закуплена техника
для электромонтажных работ.
Приобретено оборудование для
вентиляции и кондиционирования
помещений библиотеки, которое
также будет работать на поддержание
определенного климатического
режима в книгохранилищах.

Наша библиотека заложена в
федеральный бюджет в программу
развития образования 2006-2010
годы. По плану мы должны были
получить 15 млн в 2008 году, 20млн в
2009 и 25 млн в 2010 годах.
Естественно этого недостаточно
чтобы закончить объект, поэтому
ректором и ректоратом активно
ведется поиск дополнительных
средств. В этом году, например,
депутатами государственной думы и
федеральным агенством нам
выделено дополнительно 120 млн
рублей. Если будем продолжать так
работать, то 2010 год – это реальный
срок сдачи библиотеки.

Что там уже есть? И что будет?
Основные помещения здания

библиотеки – это 4 книгохранилища,
3 из которых – двухэтажные, 12
читальных залов, 8 из них –
одноэтажные. Последний этаж будет
с балконом. Так же там будет
конференц-зал, он же и кинозал на
120 мест. Остальные площади
занимают подсобные помещения,
холлы, серверные, буфеты, гардероб
и прочее.

Мы также узнали, что по
размерам наша библиотека будет
превосходить областную
библиотеку им. Горького. Она
рассчитана на 1 млн 175 тыс томов
(на данный момент библиотека
ВолГУ вмещает около 800 тысяч
томов).

И конечно, мы не могли не
спросить, что происходит во
внутреннем дворе, скрытом от
любопытного студенческого
глаза.

Внутренний двор будет
облагораживаться - есть очень

По словам  проректора по
административно-хозяйственной
работе В. Л. Остапенко, смысл
ремонта во внутреннем дворике
ВолГУ заключается в замене
асфальта (всем известно, что он
выделяет вредные для здоровья
человека пары) на экологически
чистую плитку из бетона. А также в
серьезном увеличении числа зеленых
насаждений. Так, на самой нижней
площадке, где раньше был лишь
асфальт, теперь будет создана
небольшая парковая зона с
лавочками для отдыха.

Все это планируется не сразу, но
со временем.

Мы так же узнали, что вход через
корпус «Г» будет открыт, как только
положат часть плитки на верхней
части внутреннего дворика – это
ожидается примерно через неделю.

Гроссмейстер среди нас!

фото  Захарова Андрея

Весной этого года выпускник
нашего факультета Константин
Маслак стал международным
гроссмейстером по шахматам.
Мы задали ему несколько
вопросов.

красивый дизайнерский проект.
Будет выполнена верхняя терраса,
положат тротуарную плитку, будут
скамеечки, дорожки, предполагались
два фонтанчика. В этом году
проведена лишь часть работ, из-за
нехватки финансирования все
растянется минимум на 2 года. Но,
если вы видели, то сейчас уже
вырезан асфальт и засыпается слой
грунта для того, чтобы разбить
клумбы. Все будет очень симпатично,
правда, со временем.

Гроссмейстер
Константин Маслак
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